

EL BIEN PUBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

PASATIEMPOS.

A Cándido.

Sabido es, y para nadie ofrece duda, que desde que el oscurantista Tubal ó cualquier otro vino á poblar esta España que están despoblando los progresos de la civilizacion moderna, no hemos gozado de mas libertad que la que se conquistó en la bahía de Cádiz. Antes, viviendo bajo el cetro de hierro del despotismo, los españoles para vivir, para respirar, para librarnos de persecuciones incesantes y de mazmorras tenebrosas, debíamos arrastrarnos á los pies del tirano, fingir, mentir, ser hipócritas, aduladores, bajos, rastroeros, inconsecuentes, aplaudir lo que detestábamos, detestar lo que aplaudíamos; porque sabido es que el despotismo engendra el servilismo y no consiente otra cosa.

Vivir así es vivir sin honra; y para salir de este estado degradante se hizo la gloriosa revolucion de Cádiz, cuyos ópinos frutos estamos todos admirando y saboreando. La libertad, que abre ancho paso á la inteligencia y á la actividad humanas, que consiente y estimula las manifestaciones de toda personalidad, crea y desenvuelve los grandes caracteres, aplaude y galardona los rasgos de virilidad, de entereza, de independencia, de valor cívico y convierte en sentimiento vulgar el de la dignidad personal.

Es cosa ya puesta fuera de discusion que la revolucion de setiembre nos ha traído todos estos beneficios y otros que sería largo enumerar; pero para que te convenzas de que en punto á grandes caracteres y rasgos de sublime sinceridad nada tenemos ya que envidiar á la misma Bizancio, te voy á citar dos ejemplos recientes.

Quizás no habrás olvidado que, poco despues del 3 de enero, siendo ministro de la Gobernacion el señor García Ruiz y gobernador de Madrid el señor Albareda, empezó un ojeo contra los periódicos de toda la Península, y en particular contra los de la ex-corte, que dejaba atrás á lo mas perfeccionado en este género. Amonestaciones, recogidas, multas, suspensiones, supresiones, caian como granizada sobre los aturdidos periodistas. Como en aquel ministerio habia cuatro ministros salidos del periodismo y el gobernador de Madrid, Excmo. Sr. don José Albareda, se lo debia todo á la prensa, los que no nos quieren bien, decian sonriendo: «¿Qué ha de ser: cuña del mismo palo!» Y nosotros, desde el fondo de nuestro corazon, pedíamos á la diosa Fortuna que no se mostrara tan propicia á los de nuestra profesion. Si en vez de cuatro ministros periodistas llegamos á seis—nos decíamos al oído—volvemos al régimen de la «Gaceta» á todo pasto.

Tú que eres naturalmente bueno é indulgente, es probable que te representarias á aquel ministro del ramo y aquel gobernador, «arcades ambo,» sufriendo incesantes torturas por tener que perseguir, que castigar despiadadamente á sus compañeros de ayer, á sus amigos de siempre. Además, así como Julio Favre, consecuente liberal y defensor obligado de todos los republicanos perseguidos por delitos de imprenta, siendo ministro del Interior del Gobierno de la Defensa Nacional, declaró en la sesion del 29 de noviembre de 1870, que era necesario suprimir todos los periódicos porque «con la prensa no se puede gobernar,» ¿porqué aquellos dos veteranos de

la prensa no podian haber llegado, con el ejercicio del poder y del mando, á la misma conclusion?

¿Crees tú que fué éste el móvil de su conducta, es decir, la conviccion de que la prensa, su profesion de ayer y su víctima de hoy, es un peligro público, un enemigo social al que se debe perseguir mientras no se le puede suprimir? ¿Crees tú que en virtud de esta conviccion, que escusaría la irregularidad de su conducta, van á renunciar para siempre al periodismo, á condenar para siempre esa arma envenenada, á aplaudir toda medida de cualquier gobierno que se proponga librar á esta desgraciada España de aquel su enemigo mas peligroso y mas temible? Vas á verlo.

El señor don José L. Albareda es co-director y co-propietario de «La Revista de España,» y esta revista, en su número del 28 del pasado noviembre dice: «Tiene la prensa, á pesar de sus estravíos, tal poder sobre la opinion y está tan intimamente asociada y unida á la vida moderna, que no hay forma humana de emprender cosa alguna, grande ó pequeña, sin contar con ella. Espresion abigarrada, pero imponente, tumultuosa y discordante, pero siempre exacta del agitado pensamiento y de la inquietud del siglo en que vivimos, aquel órgano, que posee el orgullo y la conciencia de su propia fuerza, no se resigna á vivir arrinconado cuando considera eficaz su cooperacion para las grandes obras de la época. Hase acostumbrado á hacer prodigios, agitando á las naciones en buen ó mal sentido, y todas las declamaciones dirigidas contra ella léjos de quitarle influjo se lo dan, haciendo incontrastable por las circunstancias lo que por su naturaleza era ya poderoso.»

El señor don Eugenio García Ruiz es propietario y director de «El Pueblo;» y «El Pueblo» en su número de 1.º del corriente, dice lo que vas á leer:

«No estrañen nuestros lectores si algun dia de estos reciben «El Pueblo» lleno de etcéteras y puntos suspensivos. La pluma se resiste á trasladar al papel las impresiones del escritor: la mano se detiene, el ánimo vacila; los conceptos no acaban de formarse: las ideas se borran, y hé aquí, que es mas difícil llenar un periódico con asuntos políticos, que vaciar un pozo con una cesta.»

Para los que manejan el incensario al rededor de los ídolos del dia la taréa es fácil, aunque ingrata, y sobre todo no está espuesta á sensibles contratiempos; pero para los que provistos de la ferula de la indignacion quieren descargarla sobre los mercaderes que han invadido el templo de la patria, la empresa es árdua y tan erizada de dificultades, que no tienen mas remedio que desistir de ella.

O morir, y en este caso se ha perdido mas, puesto que se ha perdido todo. Así es que el que tiene apego á la vida y desea consagrarla á un objeto tan laudable como es el servicio de la libertad, prefiere enmudecer por un momento, tragar saliva, y llenar el número de etcéteras y puntos suspensivos á ser víctima de las iras gubernamentales, furiosamente desencadenadas sobre la prensa, enemiga de la calamitosa situacion presente.

Esto nos pasa en la actualidad, y por esto nos perdemos en un laberinto de divagaciones que de seguro ni agradan ni distraen, pero que al menos tienen la ventaja de ser inofensivas. El silencio, largo tiempo sostenido, no deja de ser tampoco una

gran virtud para quien está acostumbrado á charlar por los codos, y es digno de tomarse en cuenta para que aumente la dosis de indulgencia que el lector debe tener con la prensa amordazada.

Mañana será otro dia; habrán rodado las dificultades que se oponen hoy á la enunciacion del pensamiento, y se manifestará este al público en toda su sublime desnudez. Entonces podremos decir que tal dia se celebra Consejo magno, que se esperan de él grandes cosas, que cual ministro se tambalea, que se proyecta este ó el otro disparate financiero, en fin, diremos cuando sepamos y cuanto se nos antoje decir.

Hoy por hoy no le queda á uno otro recurso, despues de haberse hecho cargo de lo peligroso de nuestra situacion, mas que inclinar la cabeza, levantar la pluma y... callarse.»

¿Qué te parece eso, querido Cándido? Apaga, y vámonos.

J. Mañé y Flaquer.

(«Diario de Barcelona.»)

Noticias Nacionales.

MADRID 9 DE DICIEMBRE.

A las cuatro en punto de la tarde ha partido el tren que debe llevar á Miranda al duque de la Torre. Un gentío tan numeroso como pocas veces se ha visto llenaba desde mucho ántes el anchuroso andén de la estacion del Norte, donde se hallaba una compañía de ingenieros con música y bandera, siendo tal la aglomeracion de personas en el momento de la partida que muchos no pudieron penetrar en la estacion. Al partir el tren la apiñada concurrencia prorumpió en repetidos vivas al duque de la Torre, al general Serrano, demostrando de este modo lo mucho que esperaban sus amigos de esta segunda expedicion.

El duque de la Torre debe haber marchado satisfecho: la despedida que le han dispensado los hombres mas significados de los partidos políticos que aceptan la revolucion, radicales y constitucionales, ha sido tan espresiva que no puede dejarse duda de sus propósitos. El general Serrano puede llevar efectivamente lo seguridad de que si triunfa, como es probable, todo le será llano para entrar en una época de constitucionalismo y de paz que haga fácil la constitucion definitiva del país.

Sus medios de accion son grandes: el ejército del Norte que ántes del envío de los últimos refuerzos contaba con 37,000 hombres, se habrá aumentado á estas horas con 30 batallones mas, reuniendo por consiguiente unos 50 ó 60,000 hombres. Al par que este considerable ejército opera en la línea del Ebro lo verificará Loma con 15,000 hombres en Guipúzcoa y Villegas en Vizcaya con otros tantos. Son pues, 100,000 hombres los que concurrirán á esta campaña y con ellos bien puede considerarse cierto el triunfo.

Las facciones dan muestras de haberse apercebido de esta simultaneidad de movimientos. Segun telegramas de hoy, están cortando las carreteras que unen á Vizcaya con Alava y las que á ellas guian; débil recurso. El Pretendiente entró en Vergara el 6 y segun los partes mostró no poco desaliento al ver que no fué victoreado.

Es natural que los facciosos intentasen alguna correría para distraer nuestras fuerzas: efectivamente hoy se ha recibido un telegrama de Albacete anunciando que había pasado el Júcar una facción de 300 caballos, la cual se dirigía hacia la vía-férrea. La columna estacionada en Albacete había salido á su encuentro.

El gobierno que calculaba había de ocurrir algo de esto, parece haberse decidido á organizar aquí 10 ó 12 batallones de milicia nacional con objeto de disponer de mas fuerzas. Es posible que mas adelante se lleve igual resolución á las principales capitales. Así podría disponer de 30 ó 40.000 soldados para terminar cuanto ántes la campaña.

Los ministros se han reunido en Consejo en la secretaria de Estado, despues de haber despedido al duque de la Torre. El objeto principal de este Consejo es la cuestion del mensaje del presidente de los Estados-Unidos, que ha causado aquí grande estrañeza, pues se sabia que la cuestion del «Virginus» estaba zanjada con el completo acuerdo del representante de la gran república. Creo que se trata de enviar todos los refuerzos posibles á Cuba para acabar la campaña de una vez. Así nos quitaremos de ingerencias y amenazas que hieren nuestros sentimientos patrióticos.—X.

(«Diario de Barcelona.»)

Los carlistas que se hallan en Vera, segun telegrama autorizado, se encuentran tan descorazonados, que se proponen retirarse de aquellos sitios llevándose las piezas de artillería para esconderlas ó enterrarlas.

Dorregaray parece que se ha negado á aceptar el mando del ejército del Centro que le confió D. Carlos. Dicese que Elío vuelve á Francia y que Mendiri se encarga del mando del Norte, y que los carlistas están en completa discordia.

(«Imparcial.»)

A las cuatro de la tarde sale el duque de la Torre con direccion á Miranda y Logroño para tomar el mando en jefe del ejército del Norte. Con él van los generales Tessara, Chinchilla y Merelo; los brigadieres don Pedro Gómez Medevila, don Felipe Alberico, de artillería, don Enrique Serrano y Dolz, don Mariano Salcedo y Fernandez, don Fernando O'Lawlor y Caballero, don Francisco Javier Giron y Aragon, marqués de Ahumada y el coronel de infantería don José de Olañeta; y como ayudante de campo los señores don Ricardo Caballero y Baños, coronel graduado; el de igual clase don Miguel Gonzalez de la Roca; el teniente coronel de artillería don José Domingo Osma; el teniente coronel graduado, comandante de infantería, don Luis Giron y Aragon; el comandante de infantería don Manuel Chaves y Loaisa, el comandante graduado, capitán de caballería don Francisco Manso de Zúñiga; don Agustin Carvajal, capitán de caballería, y algunos otros.

El ayudante y la diputacion provincial de Madrid habian manifestado el deseo de ir en corporacion á despedir al jefe del Estado; pero el duque de la Torre se ha opuesto á esta demostracion como cosa ajena á su carácter. Dios dé la victoria al ilustre caudillo liberal.

(«Política.»)

A pesar de la version de la agencia «Fabra,» que en otro lugar insertamos, las noticias oficiales difieren bastante del texto de aquella. Segun estos partes oficiales, el presidente Grant dice al referirse á Cuba que la deplorable lucha que allí continúa sin ningun cambio notable en las ventajas de los contendientes; que España no adquiere superioridad en los seis años de lucha, lo que dá á la insurreccion

una significacion que no puede desconocerse.

Añade que la duracion y tenacidad de los luchadores y la falta de una fuerza ostensible para sofocar la insurreccion podrian hacer necesario el que otras potencias hubieran de tomar medidas positivas.

Dice tambien, que el arreglo de las importantes cuestiones con España han sufrido dilacion por efecto de la desgraciada lucha civil de nuestro país; circunstancias que reclama sus simpatías y debe aceptarla como causa de algun aplazamiento, si bien aguarda un pronto arreglo, en una parte por lo ménos de las cuestiones pendientes entre ámbos gobiernos, esperando entre tanto el resultado de las negociaciones pendientes.

Por fin, se reserva para mas adelante dar mas amplias esplicaciones respecto á las relaciones pendientes entre su país y el nuestro.

La «Agencia Fabra» nos trasmitió anoche el siguiente telegrama:

Washington 7 (por el cable inglés).—He aquí el texto de uno de los párrafos del mensaje del general Grant sobre los asuntos españoles:

«El conflicto durante seis años da una significacion de tenacidad á sus adherentes y de una falta evidente del poder por parte de España para reprimirlo, hechos que no pueden ser negados y que podrán necesitar las gestiones positivas de otras potencias.

Los desgraciados disentimientos interiores de España reclaman nuestra propia simpatía, y son aceptados como causa del retraso de las negociaciones de las cuales esperamos una pronta solucion. Entretanto, me reservo hacer comunicaciones ulteriores al Congreso.»

En el Norte se han alentado extraordinariamente el espíritu del soldado al ver la actividad allí desplegada, el gran aumento de refuerzos, y con la esperanza de la llegada del jefe del Estado. Las tropas ansían el momento de dar principio á las operaciones de que tan favorables resultados esperan todos.

Hoy, momentos antes del Consejo, ha estado la comision de estudiantes de las facultades á esponer al presidente del Poder ejecutivo los perjuicios que sus representados creen sufrir con la reforma hecha en el reglamento de Instruccion pública. El señor ministro de Fomento, que llegó á la sazón, pudo enterarse de estas quejas, y tomando en cuenta las que halló justificadas, al parecer al ménos, prometió llamar la atencion pública sobre ellas y hacer justicia á los que individualmente prueben que han sido perjudicados.

La comision se retiró agradecida á la benevolencia con que habia sido oida por el presidente y el señor ministro, y habiendo desempeñado el noble encargo que se les confirió, cree terminada su mision, poniendo el resultado de esto en conocimiento de sus compañeros.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de guerra:

«Aragon.—El segundo cabo, con referencia al brigadier Delatre, da cuenta de un nuevo brillante hecho de armas llevado á cabo por el capitán Caguijas, jefe de la compañía de voluntarios Guías del alto Aragon. El dia 7, á las doce de la mañana, tuvo noticia de que una partida carlista de 150 hombres habia penetrado en Tolba, retirándose en direccion á Uriacamp, y á pesar de no llevar el capitán Caguijas mas que 4 voluntarios, 10 guardias civiles, 6 carabineros y 13 soldados del provincial de Huesca, formando un total de 33 hombres, sin pérdida de momento salió en busca del enemigo,

encontrándole á cosa de una hora antes de Benabarre. Envuelto por una faccion de mas de 700 hombres, que en la primera descarga le causó la pérdida de 7 muertos y 4 heridos, lejos de intimidarse resolvió abrirse paso, llegando á dicha poblacion, donde con el resto de la fuerza se atrincheró en la torre de la iglesia, haciendo una heroica defensa hasta rechazar al enemigo, causándole 13 muertos y mas de 60 heridos. Cuatro de los nuestros han sido fusilados y horriblemente mutilados por los facciosos.

El brigadier Delatre llegó á Benabarre la tarde del mismo dia con la columna de su mando. La faccion espresada, al retirarse hacia Cataluña atacó en el pueblo de Lajarres al teniente Linares, que se hallaba en aquel punto con 43 voluntarios auxiliando la cobranza de contribuciones, cuyo destacamento rechazó tambien al enemigo, causándole 3 muertos, entre ellos un sargento de zuavos, cogiendo 4 armas de fuego, municiones y efectos de guerra; de los voluntarios solo resultó un herido.

Han llegado á Oloron 100 caballos de los comprados en Hungría por el general marqués de Portugalete.

El Consejo de ministros ha acordado esta tarde, por iniciativa del señor ministro de Fomento, que el Sr. Ulloa envíe una comunicacion dando el mas espresivo pésame á la familia del eminente y malogrado artista Sr. Fortuny. El señor Navarro y Rodrigo se propone manifestar con otros actos el aprecio del gobierno de que forma parte, á hombres que, como Fortuny, son una gloria nacional.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que el capitán general de este distrito impulsado por sus nobles deseos, y accediendo á los de la prensa, levantó anoche la suspension que pesaba sobre nuestro apreciable cólega la «Prensa.»

Felicitemos á nuestro cólega y al capitán general de este distrito.

San Sebastian 6.—Esta mañana hemos tenido el gusto de ver nuevamente entre nosotros al bizarro general Loma.

Han llegado tambien el general Blanco y algunas fuerzas.

Con un tiempo soberbio han desembarcado esta mañana en el puerto las tropas llegadas durante la madrugada, prestando nueva animacion á la poblacion y haciendo concebir al vecindario las mas gratas esperanzas.

Nos dicen de la frontera que los carlistas han retirado la artillería que tenian en Vera á Sumbilla, y de aquí á Santisteban («Correspondencia.»)

BARCELONA 11 DE DICIEMBRE.

El señor Caneja, oficial del batallon de guardias municipales encargado de la vigilancia nocturna de esta capital y su Ensanche, prestó anoche un importante servicio. Sabedor de que en las inmediaciones de casa Antunez, en la montaña de Monjuich, debian reunirse algunos sugetos de sospechosos antecedentes, se fué á aquel punto con fuerzas de su batallon y logró sorprender á dichos sugetos en número de diez, incluso el capitán de la cuadrilla. Encontráronse dos trabucos, escopetas, pistolas y puñales, y dicese si tambien algunas boinas, sin duda para disfrazarse de carlistas y cometer algun robo en estas inmediaciones. Los presos fueron conducidos á esta capital y encerrados en los calabozos de la Alcaldía. Segun parece, el carcelero de las Casas Consistoriales reconoció á varios por habituales visitantes de los mencionados calabozos. Esta captura habrá evitado tal vez el robo de alguna casa

de labranza en las orillas del Llobregat, y acaso pueda por medio de ella descubrirse algo de otros robos que se han cometido. Entre los presos los hay que son vecinos de Gracia de Barcelona, de Reus etc. («Diario de Barcelona.»)

De una correspondencia que publica «La Imprenta» fechada en Madrid dia 9 tomamos los siguientes párrafos:

«Ya he dicho en otras ocasiones durante estos últimos dias que se ha hecho un gran esfuerzo para dirigir á las provincias del Norte la mayor parte de las fuerzas disponibles. Es general la confianza de que el éxito corresponderá a este generoso esfuerzo de la nacion, y que el general Serrano conseguirá penetrar en el centro de las provincias rebeldes, castigándolas severamente para impedir que retoñe de nuevo la planta maldita de la guerra civil.

No puede desconocerse que es un acto meritorio el que cumple el general Serrano, que siempre lo es el noble propósito de prestar un buen servicio á su patria.

No puede desconocerse tampoco que, dada la gerarquía en la cual se encuentra el general Serrano, compromete en este desempeño toda su importancia política, despreciando los interesados consejos de los que le hacian creer que debia reservarse, dejando caer exclusivamente sobre los generales de los ejércitos ó sobre los ministros la responsabilidad de la lentitud ó de los reveses de la guerra. Es mas digna esta conducta, siquiera no sea tan hábil.

El duque de la Torre juega el todo por el todo, y sea cualquiera el éxito que consiga, no será posible desconocer que hay mucho de brioso y de hidalgo en esta resolucion.

La guerra civil es ya una carga intolerable. El sufrimiento de los pueblos ha llegado á su colmo, y el intento de poner fin á esta guerra civil desoyendo los interesados consejos de banderías egoistas que fundan su única fuerza en la personalidad política del duque, y no querian verla expuesta á los azares de la guerra, repito que es un acto noble que ha merecido aplauso. Sirviendo al país es como se conquista la popularidad y la verdadera importancia política. Peleando con bravura y decision al frente de los ejércitos es como se adquiere prestigio.

Terminando rápidamente y para que no se reproduzca la guerra civil, es como el duque de la Torre podrá legitimar su alta posicion, y no buscando su origen en una sublevacion militar envuelta en las nieblas de una mañana de enero.

Venza el duque al carlismo, pacifique al país, sepulte con mano firme y justiciera la aborrecible y sanguinaria bandera de la fanática teocracia, que no le hemos de negar los aplausos ni los laureles, por mas que podamos discutir en punto á política de sus juicios y de sus opiniones.

Efectivamente, el duque ha salido esta tarde con direccion á las líneas del Ebro.—

COMERCIO EN CHRISTIANIA.

En 1873 no entraron ni salieron de dicho puerto buques españoles.

Entraron procedentes de España 12 buques con un porte en junto de 1815 1/2 lastes de comercio noruegos, que cada uno es igual á 2 1/4 toneladas.

La importacion de mercancías de procedencia española fué de 30584 toneladas noruegas de sal, cuyo valor con los fletes puede calcularse en 39350 specie dollars, demostrando un aumento de 6350 specie dollars.

Llegó á Christiania además una partida de vinos y frutos por valor de 20000 specie dollars. De la Isla de Cuba 2 buques con 1469 cajas azúcar, por valor de 35464 specie dollars. Los derechos de Aduana son 5 1/40 schelines noruegos por cada libra.

La exportacion para España fué de 4 buques noruegos del porte de 387 lastes de comercio, con un cargamento de madera por valor de 14500 specie dollars, y de otro buque de 84 lastes con hilo á granel por valor de 400 specie dollars.

La exportacion de maderas presenta un aumento de 9352 specie dollars.

Los derechos de Aduanas que se cobraron fueron de specie dollars 3869000, resultando un aumento sobre 1872 de 263000.

La cosecha de cereales fué muy buena, particularmente en las provincias del Norte.

La pesca de arengues fué menos satisfactoria, mientras que la de bacalao, aunque en cantidad menor que en 1872, ha dejado buen producto, tanto para los pescadores, como para los comerciantes. La de maqueroles no tuvo tan buen resultado, y la de lobo marino fué excelente.

Las minas y la industria en general siguen progresando.

La madera y el bacalao, que constituyen los artículos mas importantes de la exportacion, han tenido gran alza en el precio, y la cantidad exportada se ha elevado á 500000 lastes de comercio.

Los ferro-carriles siguen adelantando y la Cámara legislativa fomenta por todos los medios la extension de la red. Hay, sin embargo, muchas dificultades por la falta de brazos y de ingenieros competentes.

(«F. de la P. N.»)

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES

del «Diario de Barcelona.»

Madrid 9 de diciembre.

Se han adquirido 1,000 caballos húngaros, 500 árabes y 500 irlandeses.

Además de los 2,000 caballos adquiridos en el extranjero, se han comprado 2,000 en España.

Ha habido grandes disensiones, llegando á vías de hecho, en la Seo de Urgel, entre los partidarios de don Alfonso de Borbon y Este y otros que le son favorables, habiendo ocurrido alguna desgracia. Una parte de la guarnicion carlista ha pasado la frontera por el valle de Andorra.

Madrid 10.

Ha quedado firmado el tratado de reconocimiento, paz, amistad, comercio, navegacion y estradiccion entre España y la república de Santo Domingo.

Mañana saldrá para el Norte el general Merelo con sus ayudantes.

El Ayuntamiento de Logroño preparó el martes el elegante palacio consistorial para alojar al general Serrano.

París 11.

Se asegura que ha sido entregada al marqués de la Vega de Armijo la contestacion del gobierno francés al memorandum Español.

Nueva-York 10.—M. Moran, secretario de la legacion norte-americana en Lóndres, ha sido nombrado representante en Lisboa.

El buque inglés «Eclipse» apresado en las aguas de Cuba, ha sido puesto en libertad á causa de la protesta del cónsul inglés. Los papeles del buque estaban en regla; sin embargo, siguen detenidos los pasajeros.

El Banco de Francia ha acordado retirar de la circulacion 356 millones de francos, únicos que quedan de los billetes de á veinte francos y que reembolsará en oro.

La Asamblea, despues de la primera deliberacion de la proposicion presentada para la libertad de reuniones relativamente á los cultos religiosos, ha acordado por 477 votos contra 167 pasar á la segunda deliberacion con asentimiento del gobierno.

Berlin.—El abogado Asprine del Holstein, secretario de la embajada de París, ha confesado que habia estado encargado de dar informes secretos sobre el conde de Arnim. El tribunal ha escrito telegráficamente á Holstein.

Crónica Local.

El autor de la revista ó critica musical que publicamos en el número 534 correspondiente al dia 8, nos remite para su insercion el siguiente escrito que insertamos con mucho gusto puesto que su tendencia no es provocar polémicas enojosas, como con mucha exactitud dice el mismo, sino antes bien colocar la discusion en su verdadero terreno, del cual nos congratulamos no haberlas nosotros sacado.

«He visto con sentimiento que, del artículo en el que me ocupaba de la compañía que actúa en nuestro teatro y de otras particularidades, ha surjido alguna cuestion enojosa, con tendencia personal, y agena al objeto del mismo; como yo estaba muy distante de preveer tal sesgo, pues ni fué mi intento el herir susceptibilidades, ni mucho menos el suscitar y servir de instrumento á antagonismos latentes que con este motivo se han patentizado, debo hacer esta declaracion, y además porque sea cual fuere el adjetivo con que los abonados y el público haya calificado las apreciaciones emitidas en aquel escrito, y que tendria mucho gusto en poder rectificar, son estas solo la expresion de una opinion personal y aislada, así como espontánea, desapasionada y desinteresada fué por mi parte su publicacion.

Dapiferio.»

El vapor-correo «Menorca» que salió anteyar para Alcudia y Barcelona, en la mañana de ayer permanecia anclado en el primero de dichos puertos á causa del mal tiempo que reinaba.

El otro vapor-correo «Mahonés» no salió tampoco en la tarde de ayer por el mismo motivo.

Teatro.—Hoy debe tener lugar en nuestro coliseo, como podrán ver nuestros lectores en la correspondiente sección de anuncios, el beneficio de la prima donna absoluta señora Luigia Silvio.

Contribucion de consumos.—Como dato interesante publicamos á continuacion la relacion de las cantidades con que ha de contribuir cada municipio de esta isla por el citado impuesto durante el corriente año económico.

Alayor.	15,272.72
Ciudadela.	33,954.32
Ferrerías.	3,513.44
Mahon.	105,149.87
Mercadal.	7,389.02
Villa-Cárlos.	5,609.00
	<hr/>
	170,888.37

Han de proveerse treinta plazas de aspirantes á oficiales segundos de telégrafos. Las condiciones que deben reunir los que aspiren á ellas están indicadas en el «Boletin Oficial» de esta Provincia.

Se han acercado á esta redaccion algunas personas quejándose del contenido de los epigramas publicados en nuestro número de ayer suponiéndoles una alusion marcada.

Para satisfaccion de dichas personas debemos hacer público que ni la redaccion se propuso el objeto que aquellas han interpretado, ni su autor segun nos ha manifestado, le ha conducido otra mira que escribir en uso de su derecho lo que le parezca sin ofender á nadie como resulta de la composicion á que se alude.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de la Esperanza.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en el Carmen.

En la Parroquia hoy á las 10 misa solemne en honor de Nuestra Señora de la Esperanza con sermón que dirá don Jaime Tutzó presbítero. Despues tendrá lugar la procesion. Al anochecer se dará principio al devoto octavario.

La Asociacion Josefina tiene mañana el día 19 consagrado á su S. Patriarca, al anochecer en San José los propios cultos y sermón por don José Pons Pbro. vicario.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 16.

De Nueva-Orleans en 86 días corb. inglesa **Duchess c. Mr. Williams** con 12 trips. y duelas.

Despachados el 17.

Para Palma con efectos y la corresp. vapor-correo **Mahonés cap. D. Juan Thomás** con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 7 horas, 15 minutos.—Pónese á las 4 horas, 38 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 1 horas, 21 minutos de la tarde —Pónese á las 1 horas, 51 minutos de la mañana.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Habiendo sido comunicada á esta Alcaldía una orden del Presidente del Poder ejecutivo, concediendo, entre otras, el ingreso en los cuerpos de voluntarios movilizados de Cuba á los mozos comprendidos en la reserva extraordinaria de 125.000 hombres que se hallan sirviendo como voluntarios en dicha Isla, lo participa al público, á fin de que las personas á quienes la referida orden pueda interesar, se presenten en la Secretaria del Ayuntamiento para enterarse detalladamente del contenido de aquella.—Mahon 17 Diciembre de 1874.—El Alcalde Juan Mercadal.

El Sr. Gefe económico de la Provincia en comunicacion del día 14 del actual dice á esta Alcaldía lo que sigue:

«En el Boletín Oficial del 5 de los corrientes ha visto V. los nuevos cupos que deben pagar los pueblos por consumos en el actual año económico. Las cantidades entregadas hasta aquí por dicho concepto son á buena cuenta de esos mismos cupos. Hay que pagar al Tesoro el completo de los dos trimestres vencidos; de otro modo me es preciso apremiar á los pueblos morosos y desde luego a los que nada han satisfecho si no lo verifican antes del 25 de este mes.—Doy á V. este aviso previo: Tenga en cuenta que contra mi voluntad irá el apremio, pero no dejaré de espedirlo si ese Municipio desatiende la necesidad de aprontar ese recurso que la Hacienda necesita con urgencia.

Lo que he dispuesto insertar en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 16 Diciembre de 1874.—Juan Mercadal.

Vino de Llumesanas

á 14 sueldos cuarter.

Posada de Llumesanas calle del Horno.

MOZO DE CAFÉ.

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

Administracion Depositaria del

Partido de Menorca.

SECCION ADMINISTRATIVA.

Esta Administracion ha recibido los nuevos sellos de impuesto de ventas, cuyo impuesto reformado por decreto de 29 de Octubre último en sentido bastante beneficioso para el contribuyente, hace carecer de justificacion todo fraude que pudiera cometerse en dicha venta.

La reforma sube el tipo de los 15 céntimos sobre que antes gravaban los objetos de ventas al de 2 pesetas 50 céntimos y se releva de la fijacion de dicho sello á los efectos que adquieran los establecimientos benéficos y cárceles, los medicamentos de cualquier clase que sean, los ladrillos, tejas, baldosines y cal y las vasijas de barro ordinario, vidriadas y sin vidriar: creandose una investigacion especial que hará recaer sobre el vendedor toda la responsabilidad de la defraudacion, y concediéndose una bonificacion á favor del vendedor siempre que el pedido que haga de sellos llegue ó exceda de 100 pesetas.

Otra variacion se ha introducido tambien consistente en gravar la fabricacion y venta de los naipes de igual manera y forma que lo han sido la de los fósforos.

Confia esta Administracion que los vendedores procurarán cumplir cuanto antes con lo preceptuado en la Instruccion vigente, debiendo tener presente que de lo contrario se usarán con todo vigor los medios coercitivos para impedir el fraude que pueda cometerse por dicho concepto.

Mahon á 16 Diciembre 1874.—El Administrador Depositario, F. Vinent y Vives.

Comision Municipal de Beneficencia de Mahon.

Rifa de dos cerdos que esta Comision celebra á favor de los Establecimientos del ramo en esta forma.

Dos cerdos peso 200 kilogramos en poca diferencia.

El Sorteo se verificará el día 29 de diciembre próximo á las doce de su mañana sea cual fuere el número de billetes espendidos.

Habrán cuatro aproximaciones, una para el número anterior y posterior de cada suerte que consistirán en diez billetes de la Rifa que la propia comision celebra semanalmente á favor de dichos establecimientos que se sorteará el lunes próximo des-

pues de la de los cerdos.

El precio de cada billete será de 25 cént. de peseta y si se espendiesen mas de 2000 billetes se hará una suerte de 3/4 partes en efectivo del producto de dicho exceso.

Los interesados que á las 24 horas de verificado el sorteo no hubiesen acudido á recoger el cerdo que les haya cabido en suerte pagarán los gastos de manutencion que se ocasionaren, quedando la Comision libre de cualquier accidente que pudiera suceder á dichos animales durante el tiempo que permanezcan sin que los interesados los recojan.—Mahon 20 Noviembre de 1874.—El Secretario de la Comision Municipal de Beneficencia, *Andrés Corant.*

PASTA PECTORAL

DR. ANDREU

INFALIBLE PARA COMBATIR TODA CLASE DE

Medicamento grato y seguro para toda clase de catarros y ronqueras. No debe irse nunca sin una caja en el bolsillo.

Rob de Ricord.

Remedio eficaz para combatir toda enfermedad sífilítica ó herpética, los dolores osteócosos (en los huesos), la sarna, las manchas escorbúticas y las escrófulas. Usado y recomendado por médicos de gran nota.

Gageas Ricord.

Inyeccion Ricord.

Reputadas como las mejores preparaciones para la curacion de la blenorragia, gonorrea y todos los flujos mucosos de la uretra por graves é inveterados que sean

Elixir de Guller.

Robustecer las encias, evitando las fluxiones, fijar los dientes y muelas, curar ó detener las caries, calmar instantáneamente los dolores de muelas y conservar LA BOCA fresca y sana, he aquí lo que se consigue con el uso diario, conservando aun viejo una magnífica dentadura.

Vinagre del Tocador.

Higiénico para lavarse cualquier parte del cuerpo proporcionando frescura y tersura en la piel, dulcifica su rubicundez, aumenta su blancura, quita toda clase de manchas, y suaviza la irritacion producida por la navaja despues de afeitarse

UNICO DEPÓSITO EN MAHON:

Farmacia de V. Teixidor, calle Castillo n.º 32.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

GRAN FUNCION PARA HOY VIERNES

18 DE DICIEMBRE DE 1874.

A BENEFICIO DE LA PRIMA DONNA ABSOLUTA

SIG. LUCIA SILVIO.

DEDICADA Á LOS SEÑORES Y SEÑORITAS ABONADOS

Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Con la mayor confianza dirijo hoy mi voz al sensato público mahonés que tantas pruebas de consideracion ha dado, y á quien tanto debo como artista desde que tengo el honor de actuar en este coliseo; así es que mi único anhelo es complacerle y satisfacer una mínima parte de la deuda de gratitud que tengo contraída. A este fin he procurado elegir una obra digna de su cultura y que lleva el sello de su aprobacion. Si lo consigo, mis aspiraciones se verán colmadas, y si no me es dado alcanzarlo, será solo debido á mi insuficiencia y en manera alguna á mi sincera voluntad.

PRESENCIAS

1.º Se pondrá en escena por primera vez en esta temporada la aplaudida ópera en 4 actos del maestro Verdi titulada

LA TRAVIATA.

2.º El wals del primer acto de la ópera del Mro. mahonés Don Antonio Mercadal titulada

JULIETA Y ROMEO.

Que esta funcion sea del agrado de todos es lo que desea su atenta y S. S.—La beneficiada.

NOTA.—Por un favor especial á la empresa toma parte en ambas representaciones el 2.º barítono Sr. Giardini.